

Año: CVI
Número: 36947
Montevideo
VIERNES 14 DE JUNIO DE 2024
Depósito legal: n° 31388.
60 páginas
Precio \$ 180.00

EL PAÍS



FUNDADORES: LEONEL AGUIRRE, WASHINGTON BELTRÁN Y EDUARDO RODRÍGUEZ LARRETA
DIRECTORES: JULIA RODRÍGUEZ LARRETA, WASHINGTON BELTRÁN STORACE Y MARTÍN AGUIRRE REGULES

Copa. El negocio publicitario vibra con la selección celeste

EL EMPRESARIO / 2-3



Celular de Penadés. Bianchi y Botana presentan denuncia penal por filtración

NACIONAL / A4

Economía crece menos por parada de Ancap

Aumenta 0,6% en el primer trimestre frente a igual período de 2023

En el primer trimestre del año la economía uruguaya creció 0,6% respecto al mismo período de 2023 (bastante menor al 2,1% que estimaban los analistas), lo que marca un inicio menos dinámico de la actividad. En términos desestacionalizados (es decir al comparar el primer trimestre del año con el último de 2023), el Producto Interno Bruto

(PIB) aumentó 0,9%, según el Informe de Cuentas Nacionales que divulgó ayer el Banco Central. El País consultó a Ignacio Umpiérrez, economista del Centro de Estudios para el Desarrollo (CED): destacó que el dato del BCU es levemente mejor al que preveía el Indicador Mensual de la Actividad Económica (IMAE), y que la economía nacional mostró

EMPLEO Y SALARIO REAL

DEMANDA: EL CONSUMO DE LOS HOGARES AUMENTÓ

crecimiento por tercer trimestre consecutivo. "Si estuvo por debajo de las expectativas de muchos analistas. Lo que pasa es que incidió el cierre de la refinería Ancap, la menor cantidad de días laborales de este año, un desempeño de la temporada de verano que no fue buena y un menor gasto de los argentinos, que fue subestimado". ECONOMÍA / A8

MONITOR EDUCATIVO 2023

Alumnos de la escuela pública faltaron un mes

Los alumnos de la escuela pública faltaron el año pasado, en promedio, casi un mes a clase, según los últimos datos del Monitor Educativo de Primaria. Antes de la irrupción del covid-19, los niños de primero a sexto concurrían unos 160 días, de un año típico de 180. En 2022 llegó a 152,2. No obstante, a dos años de la peor etapa de la emergencia por el coronavirus, la asistencia no se recuperó, sino que bajó. En 2023 la asistencia descendió a 149,4, de un total de 176,5 días. Los niños del interior concurren ocho días más (152) que los de Montevideo (143,9). NACIONAL / A2

PLANTA CITRÍCOLA

Paysandú: inversión argentina millonaria

El presidente Luis Lacalle Pou estuvo presente en Paysandú para inaugurar la planta San Miguel de procesamiento de limón, un emprendimiento argentino que pretende ser referente en Uruguay y la región. Con una inversión de US\$ 33 millones, se procesarán más de 60.000 toneladas de limón en este 2024 y se estima alcanzar las 100.000 toneladas en dos años. En la planta se producirán aceite esencial, jugo concentrado y cáscara deshidratada de limón, productos que se vuelcan luego como materia prima a las empresas alimenticias, de bebidas, sabores y fragancias. "En Uruguay uno sabe que hay un trillo, un andarivel, medianamente amplio que no se va a cambiar. Nadie viene a hacer una inversión de este tipo si confía solo en cinco años de un gobierno. Nadie se timbea el prestigio, su capital, su marca", dijo el presidente en su discurso. NACIONAL / A3

▶ A LOS 80 AÑOS MUERE PEPE GUERRA, MÚSICO QUE MARCÓ UNA ÉPOCA DEL CACIONERO POPULAR



DARWIN BORRELLI

Adiós a una voz inolvidable

José Luis "Pepe" Guerra, una de las máximas figuras de la canción popular uruguaya, murió ayer a los 80 años de edad. "Entendemos importante informar que Pepe desde hace un largo tiempo venía sosteniendo una dura y porfiada lucha contra el cáncer, al que de manera valiente enfrentó y venció.

Tristemente su cuerpo no pudo tolerar el desgaste y finalmente se fue en paz, en su casa y rodeado de sus seres queridos", dijo la familia en un comunicado. "Tal y como Pepe lo expresaba, tanto sus restos como su guitarra, serán enmudecidas en la tierra musical donde él soñó", agrega. ESPECTÁCULOS / B12

Fiscal pide pena de ocho años por choque en Manantiales

Enero de 2023: la muerte de dos chicas argentinas

El conductor argentino de una camioneta, Nicolás Rocca, será acusado por la Fiscalía de Maldonado de incurrir en un delito de homicidio culpable calificado por la muerte

de dos ciudadanas argentinas y por lesiones a otras dos en un accidente de tránsito ocurrido el 4 de enero de 2023 a la altura de Manantiales.

Según una pericia técnica,

Rocca viajaba a alta velocidad por la ruta 104 cuando, al llegar a una curva, invadió la senda contraria y chocó con el auto donde viajaban cuatro argentinas. El 14 de febrero de

2023, Rocca fue formalizado por la jueza Ana María Guzmán por las muertes y lesiones. Ambos conductores consumieron drogas y alcohol antes del siniestro. NACIONAL / A3

EN ESTE NÚMERO

Dos sicarios en Maracaná

Dos jóvenes de Piedras Blancas actuaron en el crimen y están requeridos.

NACIONAL / A5

La meta de votos del MPP

El sector quiere superar las 100 mil adhesiones. En 2019 obtuvo 41 mil.

NACIONAL / A6



LASARTE SELLA ACUERDO CON NACIONAL

El técnico concreta su tercer ciclo en el tricolor. Lo acompañan Marcelo Tulbovitz, Esteban Conde y Mauricio Victorino.

OVACIÓN / C2

Villarruel, vice con papel clave

Su voto fue decisivo para aprobar la Ley Bases en el Senado argentino.

INTERNACIONAL / B1

EL TIEMPO

MÍN. 13° MAX. 20° Cubierto. Precipitaciones y tormentas.

ESTAMOS A TU LADO CON LOS PLANES MÓVILES MÁS CONVENIENTES

PLAN 70 GIGAS \$840 por mes

- Llamadas ILIMITADAS a destinos Antel
- 1GB ROAMING en todo el mundo
- antel TV GRATIS
- WhatsApp GRATIS

BROU RECOMPENSA		DÓLAR e BROU		DÓLAR		EURO		ARGENTINO		REAL	
COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA
38,55	39,95	38,05	40,45	39,88	44,70	0,02	0,20	6,60	8,30	7 730989 520086	